

TOMO 2

1906-1913

# RECABARREN

ESCRITOS DE PRENSA

RECOPILADORES

XIMENA CRUZAT

EDUARDO DEVÈS

NUESTRA AMERICA - TERRANOVA



EDITORS S.A.

# EL DESPERTAR DE LOS TRABAJADORES (Iquique)

El Despertar de los Trabajadores, Iquique, 10/febrero/1912

¡LEA UD.!

## A LOS TRABAJADORES

### LA APARICION DE SU PROPIO PERIODICO

Acaba de salir a la luz pública un nuevo periódico que viene a servir los intereses de los trabajadores, de los proletarios y en general a divulgar una doctrina que conduzca a todos por el mejor camino de la fraternidad social de los pueblos.

Este periódico es **EL DESPERTAR DE LOS TRABAJADORES**.

Esta nueva publicación que nace, es propiedad de una Sociedad de trabajadores, organizada bajo la base de acumular un capital de diez mil pesos y que lleva por título:

*Sociedad Cooperativa Tipográfica*

que al mismo tiempo de ser propietaria de este periódico, es propietaria de un valioso y bien montado taller tipográfico, que está instalado en Iquique en la Calle *Barros Arana*, 9 y que tiene un seguro por diez mil pesos, pudiendo aumentarse en la primera oportunidad.

El seguro está en las Compañías *La Iberia* y *La Española*, y en caso de incendio los accionistas salvarán su capital.

Tanto el taller como el periódico, necesitan de la protección de todos los trabajadores y es menester que esa protección no se niegue.

Es verdad que la clase trabajadora ha sido muchas veces explotada en su buena fe y entusiasmo para ayudar obras que parecen buenas, pero esta vez se ofrece a la clase trabajadora un taller establecido cuya maquinaria y útiles valen en más del doble del capital que se proponen acumular los trabajadores.

Esta ventaja de organizar un capital para apropiarse de una industria en actual movimiento, es la mejor garantía que se puede ofrecer a los trabajadores. Por eso pedimos su concurso. Por eso le advertimos que no deben dejarse engañar por la propaganda contraria que se hace para que no se apoye esta nueva obra de los trabajadores.

Los trabajadores tienen ahora un periódico que les es propio y cuya dirección y administración está en sus manos. Su deber es buscar para esta nueva hoja mucha protección.

Cada trabajador debe encargarse de buscar suscriptores. Por mucha que sea nuestra pobreza, debemos dedicar unas pocas monedas para mantener la vida de esta publicación que sirve al pueblo sano y honrado.

Los enemigos del pueblo se disfrazan y queriendo aparecer como proletarios, se mezclan entre nosotros para desviar la marcha de los obreros hacia el progreso.

Repetimos: Si los trabajadores prestan eficaz ayuda a esta empresa, ella triunfará. Sed, pues, incansables y activos para dar adhesiones a este periódico.

Esperamos, pues, que los trabajadores, atendiendo nuestra explicación, ocurrirán a suscribirse.

Luis E. Recabarren S.  
Administrador provisorio